

Conferencia Matutina



03 DE JUNIO DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO
PRESIDENTA**

INVITADOS

- David Kershenobich Stalnikowitz, secretario de Salud
- Eduardo Clark García Dobarganes, subsecretario de Integración y desarrollo del sector salud
- Ramiro López Elizalde, subsecretario de Políticas de Salud y Bienestar Poblacional
- Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
- Martí Batres Guadarrama, director general del Issste
- Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar

PUNTOS RELEVANTES

Salud

David Kershenobich, secretario de Salud, presentó el Plan Anual contra el Dengue 2025-2030, con el objetivo de reducir en 50% los casos de dengue, zika y chikungunya; informó que desde febrero se intensificaron acciones preventivas, como la entrega de insecticidas, instalación de ovitrampas, nebulizaciones y talleres de manejo clínico. Destacó que en 2025 hay 1,781 casos de dengue no grave, 1,921 con signos de alarma y 155 graves; agregó que se desarrolla una vacuna contra el dengue y se pide a la población eliminar criaderos de mosquitos.

Ramiro López Elizalde, subsecretario de Políticas de Salud y Bienestar Poblacional, informó que el sarampión es una enfermedad viral altamente contagiosa y prevenible con vacunación; detalló que entre abril y mayo se aplicaron casi 600 mil dosis. Destacó que se implementó un plan para atender brotes con recorridos casa por casa, coordinación con sectores educativos y de salud, vigilancia y vacunación de la población en riesgo.

Eduardo Clark, subsecretario de Integración y Desarrollo, informó que en el proceso de compra de insumos para la salud se adjudicaron 399 claves con 988 millones de piezas, con un valor de 23 mil millones de pesos. Indicó que esto representó un ahorro de 12 mil millones respecto al valor anterior, lo que equivale a construir cinco hospitales o cubrir el sueldo anual de 30 mil médicos especialistas.

Alejandro Svarch, informó que la Declaración de Acapulco es un acuerdo de intención que busca homologar los requerimientos regulatorios farmacéuticos en países de la CELAC para impulsar una política común en favor de los medicamentos genéricos; anunció la creación de una Escuela Regional de Regulación Sanitaria.

IMSS

Zoé Robledo, director general del IMSS, informó que en 2024 se realizaron más de 96 millones de consultas de medicina familiar; mientras que entre 2018 a 2025, el número de médicos familiares aumentó 24% y los consultorios 7%, con una inversión de 7,146 mdp en mantenimiento. Para 2025 se proyectan 5.7 millones de consultas adicionales, se fortalecen servicios de fin de semana, urgencias 24/7, confirmación de citas por SMS y referencia directa a especialistas.

Issste

Martí Batres, director del Issste, informó que entre octubre de 2024 y mayo de 2025 se realizaron 2,653 cirugías de cataratas, 210 procedimientos articulares (195 de rodilla y 15 de columna) y 20 cirugías urológicas en Oaxaca como parte de las Jornadas Quirúrgicas.

IMSS-Bienestar

Alejandro Svarch, director del IMSS-Bienestar, anunció la inauguración del Hospital General de Tlapa de Comonfort, en Guerrero, con una inversión de 2,400 mdp en infraestructura y 650 mdp en equipamiento. Expresó que este hospital beneficiará a más de 400 mil personas, contará con más de 40 especialistas y se prevé que aumente sus consultas de 16 mil a 45 mil en 2025. A nivel nacional, dijo que el programa IMSS-Bienestar busca alcanzar 50 millones de consultas, 5 millones de especialidades y 1 millón de cirugías en 2025.

Proceso electoral 2024-2025

La presidenta destacó que los resultados electorales en Veracruz y Durango no fueron negativos para la coalición Morena-PT-PVEM, como se ha dicho; tras comparar los datos de 2022 y 2025, dijo que su coalición incrementó la población gobernada del 15.14% al 33.05%. Respecto a Veracruz, los resultados del PREP indican que Morena y aliados aumentaron su presencia, pasando de gobernar el 60.03% de la población en 2021 al 65.01% en 2025.

Claudia Sheinbaum defendió la participación ciudadana en la elección judicial, destacando que 13 millones de personas votaron; resaltó que ello fue más que los votos obtenidos por el PAN y el PRI en 2024. Criticó a la oposición por llamar a no votar y luego cuestionar los resultados; afirmó que la elección por voto popular es una decisión del pueblo y representa una transformación profunda en la democracia.

Rechazó la idea de que la baja participación sea un fracaso y señaló que los ministros electos deben impartir justicia sin actuar políticamente; respaldó el derecho del PRI a impugnar el proceso.

Combate a las drogas

La mandataria celebró la reducción del 27% en muertes por sobredosis de fentanilo en EUA, esto lo atribuyó en parte a la disminución del narcotráfico desde México, a las incautaciones del opioide y al uso de un medicamento que previene muertes por sobredosis; señaló que esta baja es una buena noticia para el mundo.

Inversiones México

La presidenta informó que cinco laboratorios farmacéuticos invertirán en México en 2025 para ampliar sus plantas; agregó que varias farmacéuticas, tanto nacionales como extranjeras, han manifestado su interés en invertir en el país.

Infraestructura

La mandataria informó que su gobierno ha avanzado un 85% en la construcción de una nueva base de datos de permisos de agua; dijo que esto es porque se han detectado múltiples irregularidades, como concesiones de riego agrícola usadas para desarrollos habitacionales y tomas de agua sin permiso. Destacó el caso de represas ilegales en el rancho del exgobernador César Duarte, quien tiene un amparo judicial, y aseguró que ya existen denuncias penales.

Anticorrupción

Claudia Sheinbaum reveló que el 90% de las denuncias penales por factureras, evasión fiscal y fraude no prosperaron debido a que los jueces frenaron las órdenes de aprehensión. Informó que el fiscal Alejandro Gertz Manero presentará un informe sobre estos casos el próximo 10 de junio.

CNTE

La presidenta informó que hoy los maestros de la CNTE se reunirán con autoridades de la Segob, Sep, Issste y SHCP; aclaró que no se les ofreció un aumento salarial extra, sino la reducción paulatina de la edad de jubilación, reiteró que el diálogo con la CNTE sigue abierto.

Poder Judicial

La presidenta destacó el cartón del monero Rapé que resalta la posible elección de Hugo Aguilar Ortiz, un indígena, como ministro de la SCJN; señaló que es un cambio profundo y positivo, ya que no había habido representación de pueblos originarios en la SCJN desde tiempos de Juárez.

Política Exterior

Claudia Sheinbaum adelantó que se reunirá con el subsecretario del Departamento de Estado de EUA, Christopher Landau, entre el 9 y 10 de junio; confirmó la próxima visita del secretario de Estado, Marco Rubio, aunque sin fecha definida. Agradeció la invitación del primer ministro de Canadá, Mark Carney, para asistir a la reunión del G7, decisión que tomará en los próximos días.

Remesas

La mandataria señaló que están investigando la causa de la caída del 12% en las remesas en abril, reportada por Banxico; aclaró que no se puede atribuir directamente a la política migratoria de Trump, ya que el número de mexicanos repatriados no es tan alto.

